www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

VIERNES 2 DE SEPTIEMBRE DE 2016 | Año XLI | Número 14.304 | EDICIÓN AMÉRICA

México vive un terremoto político tras la visita de Trump

El presidente Peña Nieto se queda solo en la defensa de la invitación tras los nuevos ataques del republicano

JAN MARTÍNEZ AHRENS

La visita relámpago de Donald Trump a México ha desatado un terremoto político en el país. El presidente, Enrique Peña Nieto, tuvo que salir ayer a la palestra para responder de nuevo a los ataques del candidato republicano a la Casa Blanca. Horas después de la reunión entre ambos políticos en la residencia presidencial de Los Pinos, Trump volvió a ser Trump y rescató su discurso más duro contra la inmigración y contra los mexicanos. "México pagará el muro [que pretende construir en la frontera si gana las elecciones]. Al 100%. Todavía no lo saben, pero pagarán por el muro", zanjó el magnate en un multitudinario mitin en Phoenix (Arizona).

Peña Nieto se quedó solo en la defensa de la polémica visita de Trump a su país después de los continuos insultos xenófobos del estadounidense. "Yo le hice saber sus posiciones indignantes. Sus postulados representan una enorme amenaza y no estoy dispuesto a quedarme con los brazos cruzados. Quien asume la responsabilidad de defender a los mexicanos es el presidente", aseguró Peña Nieto en una entrevista televisiva.

El mandatario ha sido duramente criticado por la clase políhaber recibido a Trump y no condenar en ese momento con dureza su ideología. "Peña perdió una oportunidad de oro para hablar en nombre de su país y de su gente", resumió el malestar general el intelectual Héctor Aguilar Camín. PÁGINAS 4 A 6

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

OPINIÓN

Nunca he visto a ningún mexicano pidiendo limosna en Estados Unidos

Alejandro González Iñárritu

El fallido apaciguamiento de Trump

Enrique Krauze

Me avergüenza Peña Nieto

Francisco Martín Moreno

El magnate exhibe su ideología de mano dura con la inmigración



91 886 70 65 www.colegiomontfort.es



Protesta masiva contra Maduro en Venezuela

Una multitud exige en Caracas agilizar el referéndum para cambiar el Ejecutivo

ALFREDO MEZA / MAOLIS CASTRO EWALD SCHARFENBERG, Caracas La oposición venezolana sacó ayer a decenas de miles de personas (un millón, según los organizadores) a las calles de Caracas para exigir al Consejo Nacional Electoral que agilice los trámites de un referéndum revocatorio contra el presidente, Nicolás Maduro. Ese era el pretexto

principal para abarrotar tres importantes avenidas de la capital. pero las razones de la protesta van mucho más allá. La movilización catalizó el rechazo a la alta inflación, la carestía de alimentos básicos y los abusos de poder que han sumido al régimen bolivariano en una crisis económica y política. Página 3

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

El Gobierno de Macri lleva al límite la paciencia de la calle

El mandatario sostiene su imagen por las expectativas de mejora

CARLOS E. CUÉ, Buenos Aires El presidente argentino, Mauricio Macri, que alcanzó el poder hace nueve meses con una campaña optimista en la que prometió devolver el país a la normalidad, no ha podido ofrecer hasta ahora más que sangre, sudor y lágrimas. Todos los datos económicos son negativos, desde el crecimiento hasta la inflación, y las tasas han subido con fuerza, pero su índice de aprobación se mantiene alrededor del 50% gracias a las expectativas de mejora a medio plazo.

El G20 servirá como carta de presentación de Temer

HELOÍSA MENDONÇA, São Paulo El nuevo presidente brasileño, Michel Temer, se presentará en sociedad ante el resto de líderes internacionales en la cumbre del G20 que se celebra en China el domingo y el lunes próximos. Tratará, además, de estrechar lazos con el gigante asiático. La ya expresidenta Dilma Rousseff recurrió ayer ante el Supremo su destitución.

ADEMÁS

Líderes regionales del PSOE piden un debate interno

Varios de los dirigentes críticos con Pedro Sánchez quieren tratar en un comité federal cómo evitar unas nuevas elecciones generales en España.



Los expertos creen que habrá coches voladores en 10 años P22

Guerra abierta entre Correa y el Ejército ecuatoriano P8

Recorrido por la India de la mano de Octavio Paz P24